



**ALUMNO : JUAN CARLOS GUILLEN ESCOBAR.
GRADO: 5TO CUATRIMESTRE
GRUPO: C
LICENCIATURA: ENFERMERÍA.**

CRECIMIENTO Y DESARROLLO



1.4.- CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL NIÑO Y EL ADOLESCENTE

La transición adolescente puede ser agrupada de manera esquemática en 3 fases o subetapas que duran, cada una de ellas, un promedio de 3 años, aproximadamente:

La adolescencia temprana, de las 10 a los 13 media, desde los 14 a los 16 años, y la adolescencia tardía, de los 17 a los 19 años.

Adolescente viene del latín "adolescens", participio presente del verbo adolescere, que significa crecer.

En esta etapa de la vida tiene que realizarse un difícil y delicado proceso de individuación separación, y el niño tiene que pasar de un estado de semiparasitismo (con su familia) a la maduración de su propia personalidad y la búsqueda de la identidad.

La pubertad se describe mejor como el período durante el cual el cuerpo adquiere las características adultas, y es una "fiesta móvil" que varía de acuerdo a factores climáticos, hereditarios y ambientales.

1.5.- FACTORES QUE REGULAN EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO

El crecimiento normal de un niño está finamente regulado a través de una interacción de muchos factores pueden separarse en:

Factores Genéticos: Es evidente que los factores genéticos o herencia juegan un papel muy importante en el crecimiento y desarrollo de un individuo, pues después del nacimiento sigue con la misma carga genética (cromosomas y genes).

Factores Nutricionales: La adecuada alimentación en su calidad y cantidad juega un papel muy importante en el control del crecimiento.

Factores Hormonales: Una de las maravillas del crecimiento es que ocurre naturalmente los fenómenos más sorprendentes y atrayente de la naturaleza.

Factores ambientales y Psicosociales: Además de los factores genéticos, nutricionales y endocrinos, los factores psicosociales tienen una marcada influencia sobre el equilibrio afectivo, el desarrollo intelectual y el crecimiento somático

1.6.- CONCEPTO DE MADURACIÓN

El desarrollo a la vez orgánico y mental, que lleva del nacimiento a la adolescencia, es decir al punto de inserción del individuo en la sociedad adulta

La vida es un proceso de maduración constante.

De niños somos unos seres plenamente dependientes de nuestros padres, pero conforme vamos creciendo vamos siendo cada vez más independientes en todos los sentidos.

Este proceso de independencia está íntimamente unido a nuestra madurez.

1.7.- MADURACIÓN DENTARIA

La dentición decidual, transitoria o de "leche", hace su erupción por lo general entre los 6 meses y los 2 años y medio de edad.

La dentición permanente o segunda dentición puede ser verificada entre los 6 y los 13 años.

De los 2 a los 6 años y de los 13 en adelante



1.8.- MADURACIÓN PSICOMOTRIZ.

La conducta del lactante del primer trimestre está regida por reflejos arcaicos.

Es una de sus características fundamentales que, si bien vale para todos los campos de su actividad

Él bebe de esta edad nunca permanece largo rato con la cabeza en la línea media: sólo lo hace los breves instantes que requiere volverla de uno a otro lado,

1.9.- MADURACIÓN ÓSEA.

A medida que una persona crece desde la vida fetal hasta la adulta, los huesos del esqueleto cambian de forma y tamaño.

Para la mayoría de las personas la edad ósea es la misma que la edad biológica, pero para algunos individuos puede ser de hasta dos años de diferencia.

